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حوار

الأمناء / خاص :
أكد الأستاذ علي عبد الله الكثيري، عضو 
هيئة رئاســة المجلس الانتقــالي الجنوبي، 
رئيس الهيئــة الوطنية للإعــام الجنوبي، 
الوطنية أوشــكت على استكمال  الهيئة  أن 
للصحافيين  لعقد مؤتمــر عام  التحضيرات 
والإعاميين الجنوبيين الذي سيكون بمثابة 
الجميع،  لكيان نقابي حقوقي يضم  تدشين 

مشيراً بأنه سيتم تحديد موعده قريباً.
وأشار الأســتاذ علي الكثيري، في حوار 
العامة  الدائرة الإعامية بالأمانة  أجرته معه 
لهيئة رئاســة المجلس أن هنــاك العديد من 
الجهود التي تبذل من قبل الهيئة لتفعيل كل 
من إذاعة وقناة عدن ومؤسسة "14" أكتوبر 
وتنشيطها في العاصمة عدن، موضحاً بأنها 
قضية أساسية لدى الهيئة يتم العمل عليها، 
هذا،  الأطــراف على  تفاهــم جميع  مقدراً 
ومبشراً بأنه سيكون هناك إنجاز خال الأيام 

والأسابيع القادمة في هذا الشأن.
وأوضح الأســتاذ الكثــيري، أن الهيئة 
وتنظيم  لتعزيــز  جاءت  للإعــام  الوطنية 
وتنسيق العمل الإعامي وتوحيد صوت كافة 
الوسائل الإعامية الجنوبية لخدمة الجنوب 
وشعبه، مبيناً أنها مستمرة في إحراز التقدم 
النجاحات الكبــيرة في هذا  الكثير مــن  و 

الجانب.
واستعرض الكثيري، أبرز أنشطة الهيئة 
الوطنيــة والإنجازات التــي حققتها خال 
عامها الأول، متمنياً من الجميع التفاعل مع 
الإعامي  بالعمل  لارتقاء  تبذل  التي  الجهود 
وتحقيق  الجنوب  لنصرة  وتوحيده  الجنوبي 

أهدافه. 
* في البــدء نرحب بالأســتاذ علي عبد 
اللــه الكثيري، عضو هيئة رئاســة المجلس 
الانتقــالي، رئيس الهيئــة الوطنية للإعام 
الجنوبي، ويسرُّ الدائــرة الإعامية بالأمانة 
العامة لهيئة رئاسة المجلس، أن تجري معك 
هذا الحوار الذي من خاله نود أن تطلعنا عن 
تقييمكم لنشاط الهيئة الوطنية خال عامها 

الأول، وأبرز إنجازاتها فيه؟
الدائرة الإعامية على  البدء نشكر  - في 
دورها المتميز وســعيد جــدا أن أجري هذا 
الحوار معكم.. وعطفًا على سؤالكم إذ تحلُّ 
علينا الذكــرى الأولى لإعان الهيئة الوطنية 
للإعام الجنوبي، من خال القرار الذي أصدره 
الرئيــس القائد عيــدروس الزُبيدي، رئيس 
المجلس الانتقالي، وهي مســتمرة في العمل 

بشــكل جيد منذ إعانها، وقامت بهذه المدة 
الأعــمال والإنجازات،  بالكثير من  القصيرة 
متمكنةً في عامهــا الأول تحقيق العديد من 
المقروءة  الإعام  وسائل  بمختلف  النجاحات 
والمسموعة، واستطاعت أن تنظم عمل كافة 
قطاعات إعام المجلس الانتقالي، بتنســيق 
نجاحات على مســتوى  مســتمر محققةً 
ولدينا  للمجلــس،  الإعامية  الرســالة  أداء 
الإذاعة  القطاعات منها قطاع  مجموعة من 
والإعام  الصحافــة  وقطاع  والتلفزيــون، 
الحديث، وقطــاع التدريب والتأهيل  وغيرها 
من القطاعات والمراكز والوسائل التي تعمل 
بجهد وبإشراف من الهيئة لمواكبة التطورات 
والنجاحات التــي حققها المجلس، كما قمنا 
بتأهيل الكثير من الكوادر الإعامية، ونسعى 
أن يكــون صوت كافة الوســائل الإعامية 
الجنوبية أداة تخدم الجنوب وشعبه لتحقيق 
المعادي  تطلعاتهم، وتصد هجــمات الإعام 

لأهدافهم.
* هل المســببات التي اســتدعت صدور 
قرار الرئيس الزُبيدي، بتأســيس الهيئة هي 
الرياض وتشكيل  بعد مشاورات  اليوم  ذاتها 

المجلس الرئاسي؟
- المسببات التي استدعت تشكيل الهيئة 
الوطنيــة، عديدة، وجــاءت الهيئة لتنظيم 
وتعزيــز وتنســيق العمــل الإعامي داخل 
وتوحيد  وقطاعاته،  المجلس  إعام  وســائل 
صوت كافة الوســائل الإعاميــة الجنوبية 
لخدمة الجنوب وشعبه، وتحقق ذلك بنسبة 
جيــدة؛  إذ قامت الهيئة بربط القطاعات في 
إطار الرسائل الإعامية التي تتجدد يوماً بعد 
يوم، والتي تواكب مســار عمل المجلس على 
المستويات السياسية و الجماهيرية وغيرها، 
و بالتأكيد لاتزال هناك الكثير من الأســباب 
التي تســتدعي من الهيئة أن ترتقي بعملها 
وتحقــق المزيد من النجــاح والانضباط في 
أداء القطاعات، والإشراف على أداء الرسائل 
الإعامية، و لدينا خطط مســتقبلية كثيرة 
تهدف للوصــول إلى أرقى حــالات العطاء 
الإعامي في مختلف المجالات، ومهام الهيئة 
مســتمرة لم تنتهي بما تحقق فهناك الكثير 

من المهام التي نتطلع لتحقيقها.
* مــا تقييمــك لمخرجات مشــاورات 
الرياض التي تم التوافق عليها خصوصاً في 

محور الإعام؟
جديدة  مرحلــة  أطلقت  المشــاورات   -
من العاقة بين القــوى، وأيضاً على قاعدة 

المليشــيات  مواجهة  باتجاه  الجهود  توحيد 
الحوثية، وفي الجانــب الإعامي كان هناك 
محورا خاصا بالإعام في هذه المشــاورات، 
و اســتطعنا مع الإعاميــين الوصول إلى 
محددات تــم التوافق عليها كحد أدنى يمكن 
العمــل من خاله في المؤسســات القائمة، 
فالمــؤشر والهدف توجه المعــارك الإعامية 
باتجاه المليشــيات ومن يدعمها، ونحن من 
خال إعــام المجلس الانتقالي قد عكســنا 
كل ما التزمنا به في إطــار العمل الإعامي 
لوســائل إعام المجلس والوسائل الإعامية 
الجنوبية بشــكل عام، فنحن نأمل أن يلتزم 
المســألة، ونحن مســتعدون  الجميع بهذه 
بالفعل أن نكون مع أشــقائنا في التحالف 
الخليجي  التعــاون  مجلس  ودول  العــربي 
لمواجهة هذا الخطر الذي يهدد الأمن القومي 

العربي بشكل عام.
الجنوبي  الإعام  أداء  تقيمــون  كيف   *

اليوم في الوقت الحالي؟
 - حقــق الإعام الجنوبي قفزات نوعية 
خال السنوات الماضية وأصبح اليوم ساحاً 
قادراً على أن يتصــدى لكل ما يهدد الجنوب 
سياســيا وأيضاً حتى في إطــار محاولات 
بعض القوى لتوجيه المعارك باتجاه الجنوب، 
فقد كان الإعام الجنوبي في صدارة الجبهات 
التي واجهت من مثل هــذه المحاولات، وهو 
اليوم قوةً لا يســتهان بها، وأصبح يعزز من 
أداء المجلس الانتقــالي الجنوبي وكل القوى 
الجنوبية المؤمنة بأهداف وتطلعات شــعبنا، 
وعلى الرغــم من أن هناك بعض النواقص إلا 
أنه يقوم بالكثير من الأعمال والنجاحات التي 

هي أكبر من هذا كله.
* هل ترون أنه أدى دوره بشكل صحيح 
بصفته  الانتقالي  المجلس  رسائل  إيصال  في 

حامل للقضية الجنوبية إلى الخارج؟
- نعم بالطبع، أن إعام المجلس والإعام 
الجنوبي بشكل عام استطاع أن يعكس الأداء 
وهيئاته  الجنوبي  الانتقالي  للمجلس  الراقي 
وأيضاً اســتطاع أن يبلور ويقدم صورة جلية 
الفاعلين على  الجنوب لكل  عن قضية شعب 
كل المستويات بالداخل والخارج، فلدينا الكثير 
من الوسائل الإعامية وكوادر من الإعاميين 
واســتطاعوا  المســألة  لهذه  تصدروا  الذين 
الجنوبي  يوصلوا قضايا شــعبنا  أن  بالفعل 
وقضيته الأساسية لكل الفاعلين في الخارج 
وعلى كل المستويات، مواكباً للنجاحات التي 
حققها المجلس الانتقــالي في كل الجوانب، 

التي  الجبهات  لكل  موازي  الجنوبي  فالإعام 
تقاتل من أجل تحقيق تطلعات شعبنا وأيضاً 
من أجل الانتصار لقضيتنا، وهو مازال يعمل 
وســيعمل جاهداً على تحقيــق جميع تلك 

الأهداف.
* أعلن سابقاً عن تحضيرات لإطاق كيان 

يضم الصحفيين الجنوبيين ماذا بشأنه؟
ونحن  مســتمرة  التحضيرات  مازالت   -
بصدد تسريعها، فقد قطعنا شوطاً كبيراً في 
عملية التحضير لعقد مؤتمر عام للصحافيين 
والإعاميين الجنوبيين، والذي ســيتم -بإذن 
اللــه- تحديد موعده خال أســابيع، ليكون 
بمثابة تدشــين كيان نقــابي حقوقي يضم 
الجنوبيين  والإعاميين  الصحافيــين  جميع 
ويدافع عنهــم، وأيضاً يــشرف على العمل 
الصحافي بكل محافظات الجنوب، فالجهود 
مستمرة وهناك تفاعل عالي وجيد من الجميع 
في الداخــل والخارج، حيــث أصبح الجميع 
اليوم مع عقد هذا المؤتمر الذي يتمخض عنه 
كيان نقابي حقوقي للصحافيين والإعاميين 

الجنوبيين.
* فيــما يتعلق بقطاعات إعــام الهيئة 
كيف أسهمت في تطوير مستوى أداء الكوادر 

الإعامية الجنوبية؟
- حققــت قطاعــات ومراكــز الهيئة 
الوطنية للإعــام الجنوبي الكثير من التقدم 
والنجاح في المهــام العملية، فمركز التدريب 
والتأهيل الإعامي اســتطاع في عامه الأول 
أن ينجز الكثير الــدورات المتنوعة في إعام 
الإذاعــة والتلفزيــون، والصحافة والإعام 
الحديــث، كما وفــرتّ قناة عدن المســتقلة 
مســاحة لخلق وإيجاد كــوادر إعامية تم 
تدريبها وتأهيلها من خال العمل داخل القناة 
واكتســبت الكثير من الكوادر خبرات كبيرة 
جداً، حيــث اســتطاعت أن تنافس القنوات 
الأخرى بهذا الجانب فاليوم لدينا كادر إذاعي 
وتلفزيــوني متمكن يدير هــذا العمل، حيث 
الحديث وعمل  إن هناك توسّــع في الإعام 
وتطوير المراكز الإعامية والمواقع الإلكترونية 
المنــاصرة والخاصة، وكذلــك تعزيز ظهور 
المنصات  كل  عــلى  والصحافيين  الإعاميين 
المتواجدة، وأيضاً هناك نوايا لتدشين منصات 
أخرى، فلدينا الكثير من الكوادر الذين بادروا 
بكثير من الأمور واستطاعوا أن يخلقوا إعام 

جنوبي قوي.
* كانــت هناك توقعات بإعادة نشــاط 
وسائل إعام في العاصمة عدن متمثلة بقناة 

وإذاعة عدن وصحيفة "14" أكتوبر، ما الذي 
أعاق ذلك؟

- كان في بدايــة الأمــر هنــاك بعض 
الموانع، ولكن في الوقت الحالي هناك جهود 
تبذل لعودة إذاعة وقناة عدن للبث من داخل 
العاصمــة عــدن، وإعادة إصــدار صحيفة 
فهناك  وتفعيلها،  أكتوبر   "14" ومؤسســة 
تفهم مــن كل الأطراف، وبالنســبة لنا في 
قضية  هذه  الجنوبي  للإعام  الوطنية  الهيئة 
أساســية نعمل عليها ونحاول من خال كل 
القنــوات أن نتوجه إلى إعــادة تفعيل قناة 
بشكل  الإعامية  والمؤسســات  عدن  وإذاعة 
عام، وهناك جهود بذلت وأعتقد خال الأيام 
والأســابيع القادمة سيكون هناك إنجاز في 

هذا الجانب.
* هل هناك خطــط أو رؤية جديدة في 
هذه المرحلــة لتعزيز وتنظيــم عمل المواقع 

الإلكترونية التابعة والموالية للمجلس؟
الذي  والإعام  الصحافــة  لدينا قطاع   -
هو جــزء من الهيئة كما ذكــرت وهو يقوم 
بهذا الدور، فلدينا عــشرات المواقع المناصرة 
للمجلــس التي نعمل معهــا لتطوير أدائها، 
وجعلها منصات تواكب الأنشطة والنجاحات، 
مستمر  وتواصلنا  لقضيتنا،  الانتصار  وأيضاً 
مع كل المواقع ونعمل معهم من خال قطاع 
الصحافة والإعام الحديث ونيسر للكثير من 
هذه المواقع عملية إيصال الرسائل الإعامية 
للتوسع  الشــأن، ونسعى  الجنوبية في هذا 
أكثر في العمل مع جميع المواقع الإلكترونية 
الجنوبية وتطويرهــا وهناك مجال لتحقيق 
هــذا، فالمواقــع الجنوبية محــل اهتمامنا 
وســنظل ندعم تطوير هذه المواقع وتفعيلها 

ورفدها بما يحقق لها النجاح أكثر وأكثر.
* كلمة أخيرة تود إضافتها في ختام هذا 

الحوار؟
- أشكركم على هذه الإطالة من خالكم، 
ونتمنى مــن كل الصحفيــين والإعاميين 
الجنوبيــين أن يتفاعلوا مــع جهودنا وهم 
خال  من  ونســتطع  متفاعلون،  معظمهم 
هذه الكلمة أن ندعــو الجميع إلى أن يكونوا 
مفاتيح للخير مغاليق للشر، فالإعام ساح 
خطير وإذا وجه إلى الداخل الجنوبي سيثير 
الكثير من الإشــكاليات وبالتالي فنحن لن 
نختلف في الرؤى السياســة ولكننا يجب أن 
نتفق على أن الوحدة الداخلية لأبناء الجنوب 
الهدف مهما  العربي هي الأســاس وهــي 

تباينت الرؤى.

¿ قطعنا شــوطاً كبيراً في التحضير لعقد مؤتمر 
عــام للصحافييــن والإعلامييــن الجنوبييــن وســيحدد 

قريبا

¿ هنــاك جهــود تبــذل لعــودة إذاعــة وقنــاة عــدن 
للبث من داخل العاصمة عدن

¿ أصبــح الإعــلام الجنوبــي مــوازي لــكل الجبهــات 
التي تقاتل من أجل تحقيق تطلعات شعبنا
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الأستاذ علي الكثيري عضو هيئة رئاسة المجلس الانتقالي رئيس الهيئة الوطنية للإعلام الجنوبي في حوار مهم :


